



Universitas Riau
Fakultas Hukum
Program Studi S1 Ilmu Hukum

Kode Dokumen
RPS-HKT 35057

Rencana Pembelajaran Semester

MATA KULIAH (MK)	KODE	RUMPUN MK	BOBOT (sks)	SEMESTER	Tanggal Penyusunan
Politik Hukum	HKT 35057		Teori : 2, Praktek : 0	5	03 November 2021
OTORISASI/PENGESAHAN	Koordinator Pengembang RPS		Ketua Program Studi		
Capaian Pembelajaran					
CPL Prodi yang dibebankan pada MK					
S1	Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius				
P1	Menguasai teori dan konsep dasar ilmu hukum				
KU 1	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya;				
KK8	Mampu berkomunikasi dengan baik dalam menangani perkara hukum				
CPMK					
CPMK1	menguasai Teori dan Konsep dasar Ilmu Hukum (S1,P1,KU 1)				
CPMK2	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan kaidah Politik Hukum (P4,) (S1,P1,KU 1)				
CPMK3	Mampu menjadi negosiator dan mediator dalam menyelesaikan Problem atau sengketa dalam menjalankan fungsi-fungsi politik hukum (S1,P1,KU 1)				
Sub-CPMK					
SUBCPMK1	mampu memahami ruang lingkup pembahasan Politik Hukum dan teori-teori dasar dalam Politik Hukum (CPMK1)				
SUBCPMK2	mampu mendapatkan suatu pandangan secara umum dan menyeluruh tentang Perkembangan dan akar sejarah Politik Hukum dan memahami bagaimana Politik Hukum dalam perspektif Keilmuan. (CPMK2)				
SUBCPMK3	mampu memahami cakupan Politik Hukum, tujuan Politik Hukum serta agenda strategis Pembangunan Sistem Hukum Nasional (CPMK2)				
SUBCPMK4	mampu memahami Politik Hukum Pembentukan Peraturan Perundang-undangan, Dimensi Politik Perundang-undangan serta sasaran Politik Perundang-undangan (CPMK2)				

	SUBCPMK5	mampu memahami secara mendalam sistem Hukum Pancasila dan UUD 1945 dan sasaran Politik Perundang-undangan serta dapat menerapkan kaidah sistem politik tersebut dalam menyelesaikan konflik atau disharmonisasi kebijakan dalam penyelenggaraan Negara. (CPMK3)
Deskripsi MK	Perkuliahan ini diisi dengan pembahasan awal tentang pengenalan Pengenalan Mata Kuliah Politik Hukum seperti: Perkembangan dan Akar Sejarah Timbulnya Politik Hukum, Politik Hukum dalam perspektif Keilmuan dan Politik Hukum Bagian Dari Ilmu Hukum, Arti dan Cakupan Politik Hukum, Konsepsi dan Indikator tentang Politik dan Hukum, Pengertian, Tujuan Politik Hukum Nasional Dan Agenda Strategis Pembangunan Sistem Hukum Nasional, Politik Pembentukan Perundang-undangan Indonesia, Dimensi Politik Perundang-undangan, Sasaran Politik Perundang-undangan, Hukum dan Pembangunan serta Ruang Lingkup Pembangunan Hukum Nasional, Aspek-aspek Politik Hukum Nasional, Alur Pikir Politik Hukum sebagai Legal Policy. Selanjutnya, penulisan makalah baik individu maupun kelompok. Disamping itu perkuliahan diiringi dengan persentase mahasiswa di depan kelas.	
Bahan Kajian: Materi Pembelajaran	<ol style="list-style-type: none"> 1. PENGANTAR PERKULIAHAN POLITIK HUKUM 2. PERKEMBANGAN DAN AKAR SEJARAH POLITIK HUKUM 3. POLITIK HUKUM DALAM PERSPEKTIF KEILMUAN 4. ARTI DAN CAKUPAN POLITIK HUKUM 5. KONSEPSI DAN INDIKATOR POLITIK HUKUM 6. PENGERTIAN DAN TUJUAN POLITIK HUKUM DAN AGENDA STRATEGIS PEMBANGUNAN SISTEM HUKUM NASIONAL 7. POLITIK PEMBENTUKAN PERATURAN PERUNDANG-UNDANGAN DI INDONESIA 8. DIMENSI POLITIK PERUNDANG-UNDANGAN 9. SASARAN POLITIK PERUNDANG-UNDANGAN 10. HUKUM DAN PEMBANGUNAN SERTA RUANG LINGKUP PEMBANGUNAN HUKUM NASIONAL 11. ASPEK-ASPEK POLITIK HUKUM NASIONAL 12. CITA-CITA BANGSA, TUJUAN NEGARA DAN CITA HUKUM 13. SISTEM HUKUM PANCASILA, UUD 1945 DAN SASARAN POLITIK PERUNDANG-UNDANGAN 14. PRESENTASI MAKALAH ANALISIS KASUS 	
Pustaka	<ol style="list-style-type: none"> 1. ref[1] : Prof.Dr.Moh.Mahfud MD, Politik Hukum Menuju Pembangunan Sistem Hukum Nasional, Majalah Hukum Nasional, Nomor 2 Tahun 2007, BPHN Depkumham. (utama) 2. ref[2] : Moh.Mahfud MD, Perdebatan Hukum Tata Negara Pasca Amandemen Konstitusi (utama) 3. ref[3] : Imam Syaukani & A.Ahsin Thohari, Dasar-dasar Politik Hukum (utama) 4. ref[4] : Prof.Dr.H. Muhammad Tahir Azhary, SH. Negara Hukum (utama) 5. ref[5] : Maria Farida Indrati S, Ilmu Perundang-undangan (Jenis, Fungsi dan Materi Muatan (utama) 6. ref[6] : Prof.Dr.H.Abdul Latif,SH.,MH & H.Hasbi Ali, SH.,MS, Politik Hukum (utama) 7. ref[7] : Prof.Dr. Mochtar Kusumaatmadja,SH.,LL.M. Konsep Hukum dalam Pembangunan (utama) 8. ref[8] : Jimly Asshiddiqie, Konstitusi dan Konstitusionalisme Indonesia (utama) 	
Dosen Pengampu	Dr. Mexsasai Indra, S.H.,M.H 198103132008011010, Muhammad A Rauf, SH.,MH, Dr. Dessy Artina, S.H, M.H, Gusliana. HB, SH. M.Hum,	
Mata Kuliah Syarat		

Minggu ke-	Sub-CPMK (sbg kemampuan akhir yg diharapkan)	Penilaian (indikator)	Penilaian (kriteria dan bentuk)	Bentuk & Metode Pembelajaran, Penugasan Mahasiswa [Estimasi Waktu]		Materi Pembelajaran [Pustaka]	Bobot Penilaian (%)
				Luring	Daring		